

M E T R O P O L E A I X - M A R S E I L L E - P R O V E N C E

CONSEIL DE TERRITOIRE DU PAYS DE MARTIGUES

Département des Bouches-du-Rhône

Métropole Aix-Marseille-Provence

Convocation du 3 Novembre 2021

Nombre de Membres en exercice : 7

Quorum : 4

Nombre de présents : 6

Affichage du compte rendu intégral

en date du 15 Novembre 2021

EXTRAIT

**DU REGISTRE DES DELIBERATIONS
DU CONSEIL DE TERRITOIRE**

SÉANCE DU 10 NOVEMBRE 2021

L'an **deux mille vingt et un**, le **10** du mois de **Novembre** à 17 H 30 le CONSEIL DE TERRITOIRE, légalement convoqué, s'est réuni au lieu habituel de ses séances, sous la présidence de Monsieur **Gaby CHARROUX**, Président de séance.

N° 2021-032

Approbation de la Convention de partenariat entre la commune de Velaux, la Communauté d'agglomération Dracénie Provence Verdon, la Maison de la Céramique Terra Rossa à Salernes et la Métropole Aix-Marseille Provence Territoire du Pays de Martigues pour l'organisation de l'exposition « Le haut Moyen Age: entre terre et ciel (du Ve au IXe siècle), aux origines du château en Provence »

Etaient présents :

M. Laurent **BELSOLA**, Mme Linda **BOUCHICHA**, M. Gaby **CHARROUX**,
M. Vincent **GOYET**, Mme Nathalie **LEFEBVRE**, M. Florian **SALAZAR-MARTIN**

Excusé avec pouvoir

M. Gérard **FRAU** - Pouvoir donné à M. Gaby **CHARROUX**

Conformément à l'article L.2121-15 du Code Général des Collectivités Territoriales **Madame** Linda **BOUCHICHA** a été désignée **secrétaire de séance**, et ceci à l'unanimité des membres présents.

Monsieur le Président du Conseil de Territoire du Pays de Martigues soumet au Conseil de Territoire le rapport suivant :

Le haut Moyen-Âge (Ve-IX^e après J.-C.) est une période peu connue du grand public et sujette à de nombreuses interprétations souvent romancées et erronées. Il s'agit en réalité d'une période charnière, entre Antiquité et Moyen-Âge au cours de laquelle se définissent de nouvelles manifestations du pouvoir en lien avec le développement du christianisme.

Parmi les phénomènes caractéristiques de cette période, le développement des habitats de hauteur est particulièrement visible dans notre région.

La commune de Velaux, la communauté d'agglomération Dracénie Provence Verdon, la Métropole Aix-Marseille-Provence territoire du Pays de Martigues ainsi que la Maison de la Céramique Terra Rossa à Salernes se sont réunies pour travailler ensemble à la mise en valeur de leurs sites concernant cette période.

Cette valorisation, sous forme d'un projet d'exposition itinérante dénommée, « Le haut Moyen Age: entre terre et ciel (du Ve au IXe siècle), aux origines du château en Provence » a notamment pour objectifs:

- La mise en lumière de sites archéologiques perchés du haut Moyen-Âge,
- Faire connaître et découvrir au grand public cette période de l'Histoire,
- La Médiation à destination du jeune public,

Le calendrier de cette exposition itinérante sera le suivant :

- Septembre 2021-juin 2022 : à Velaux ;
- Septembre 2022 : Maison de la Céramique Terra Rossa à Salernes ;
- Fin d'année 2022 : Musée des Arts et Traditions Populaires à Draguignan ;
- 2023 : chapelle du site archéologique de Saint-Blaise.

Une convention d'une durée de trois ans du 1^{er} septembre 2021 jusqu'au 30 décembre 2023 sera établie pour concrétiser ce partenariat.

Le coût de cette exposition à Saint Blaise est estimé à 500 €.

Telles sont les raisons qui nous incitent à proposer au Conseil de Territoire de prendre la délibération ci-après :

Le Conseil de Territoire du Pays de Martigues,

Vu

- Le Code Général des Collectivités Territoriales ;
- La loi n°2014-58 du 27 janvier 2014 de modernisation de l'action publique territoriale et d'affirmation des Métropoles ;
- La loi n° 2015-991 du 7 août 2015 portant nouvelle organisation territoriale de la République ;
- Le décret n°2015-1085 du 28 août 2015 relatif à la création de la Métropole Aix-Marseille-Provence ;
- La délibération n° FBPA 058-9160/20/CM en date du 17 décembre 2020 portant délégation de compétences du Conseil de la Métropole au Conseil de Territoire de Martigues ;

Oui le rapport ci-dessus,

Entendues les conclusions du Commissaire Rapporteur,

Considérant

- Que cette exposition permettra de faire connaître au grand public et aux scolaires cette période méconnue du site archéologique de Saint Blaise,
- Que cette exposition sera inscrite aux programmes des manifestations de Saint Blaise de 2023.

Délibère :

Article 1 :

Est approuvée la convention de partenariat entre la commune de Velaux, la Communauté d'agglomération Dracénie Provence Verdon, la Maison de la Céramique Terra Rossa à Salernes et la Métropole Aix-Marseille-Provence Territoire du Pays de Martigues pour l'organisation de l'exposition « Le haut Moyen Age : entre terre et ciel (du Ve au IXe siècle), aux origines du château en Provence »

Accusé de réception en préfecture
013-200054807-20211110-CT6-2021-032-DE
Date de télétransmission : 15/11/2021
Date de réception préfecture : 15/11/2021

Article 2 :

Les crédits nécessaires sont inscrits au Budget 2021 de la Métropole Aix-Marseille Provence État Spécial du Territoire du Pays de Martigues - S/Politique B 420, Nature 6233, Fonction 312

Article 3 :

Monsieur le Président du Conseil de Territoire est autorisé à prendre toutes dispositions et à signer tous documents et actes concourant à la bonne exécution de la présente délibération.

ADOpte A L'UNANIMITE

*Fait et délibéré les jours, mois et an ci-dessus.
Pour extrait conforme au Registre des Délibérations,*

**SIGNATURE ELECTRONIQUE
LE PRESIDENT,
Gaby CHARROUX**